

La Crisis Favorece a Banqueros y a Grupos de Especuladores: Argentina

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 28 de mayo. (AP)—Fuentes oficiales advierten sobre el riesgo de un colapso económico en Argentina, y estiman que a menos que el Presidente Roberto E. Viola efectúe un drástico cambio de orientación, incluyendo alguna devaluación, el país podría afrontar una difícil situación.

El principal escollo, aparentemente, reside en que ni Viola ni la junta militar desean romper, formalmente, con la pretensión de "continuidad" con la anterior gestión del Presidente Jorge R. Videla, que cesó en funciones el 29 de marzo.

Hay consenso en culpar al ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, de haber persistido tozudamente en un curso de "apertura económica" que condujo a una seria recesión, a la liquidación de buena parte del aparato productivo, al déficit en las balanzas comercial y de pagos; y a un agravado clima social signado por una creciente desocupación y reclamos cada vez más generalizados.

Se ha producido, al mismo tiempo, un virtual estancamiento económico. El sucesor de Martínez de Hoz, Lorenzo Sigaut, declaró públicamente el 24 de abril que en los últimos años se registró "un mínimo crecimiento económico, con

profundas transferencias de ingresos entre sectores". Los principales beneficiarios de esa transferencia parecen haber sido el sector financiero y grupos especulativos.

Martínez de Hoz utilizó un acentuado retraso cambiario como elemento para combatir la inflación, que Sigaut definió como "cepo cambiario". Una consecuencia directa fue que para evitar la fuga de divisas, el Banco Central alzó el aumento de las tasas de interés, a niveles sin precedentes.

Las tasas bajaron algo después que Viola, como primera medida, dispuso una devaluación de 30 por ciento, pero han vuelto a subir en las últimas semanas.

RIESGO DE UN COLAPSO ECONOMICO

La Nación, citando hoy a "una alta fuente del área económica oficial" a la cual no identifica, dice que "si no se adoptan las medidas necesarias para corregir la actual situación, se corre el riesgo de un colapso económico a breve plazo. Señaló como hechos salientes a las altas tasas de interés, fuertemente positivas y al endeudamiento empresarialmente altamente explosivos".

El mismo funcionario habría dicho que la solución pasaba por "una flotación del tipo de cambio que haría bajar relativamente la tasa de interés y de una refinanciación de los pasivos financieros de las empresas".

El informante de La Nación dijo que "la situación actual en buena medida era heredada de la anterior administración, cosa que no se decía porque existe una instrucción en tal sentido impartida por el Presidente Viola, pero

SIGUE EN LA PAGINA DIEZ

La Crisis Favorece

Sigue de la página cuatro

los mismos militares se asombraron cuando vieron las cifras".

El ex Presidente Videla había dado irrestricto respaldo a las políticas de Martínez de Hoz, que tampoco fueron cuestionadas por la junta militar.

En medios oficiales se dijo que el ministro de Comercio e Intereses Marítimos, Carlos García Martínez, se refería claramente a esta grave situación en un discurso que pronunciará este fin de semana en el interior del país.

EL DIA

A UN PASO DE UN COLAPSO ECONOMICO

BUENOS AIRES.—Una alta fuente del área económica citada hoy por el influyente matutino La Nación advirtió sobre el riesgo de "un colapso económico a breve plazo" si no se rectifica la política ultra liberal desarrollada en los últimos 5 años de gobierno militar. Según la versión del diario, el vocero oficial anticipó que la gravedad de la situación económica determinará un "ritmo más lento" en la apertura política que se propone realizar el presidente Roberto Viola que asumió a fines de marzo pasado.